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台鐵搶修逾6萬客受影響
香港文匯報訊 據中通社報道，2
月28日正當台灣許多民眾計劃出遊
之際，台鐵電車線發生嚴重事故，
導致中壢、楊梅間東、西正線電車
線失去電力，大批旅客受阻，經過
連夜22小時搶修，昨日上午8時
19分恢復全線雙向通車，根據台
鐵統計，其間共有130列次、6
萬1千多名旅客受到影響。
台鐵台北車站站長古時彥表

示，因這次事故，台鐵派出台
北、新竹、宜蘭電力段共52名人
員聯合支援，主要是因為28日上
午一列行經中壢埔心間的電動列
車集電弓意外扯壞長達4公里電
車線，造成中壢至西正線電車線
失去電力，之後只能維持單線雙

向行駛。
根據台鐵統計，這次事故中有24

列次是誤點超過45分鐘，符合退票
標準，旅客可以在一年內憑對號列
車車票辦理退費。

胡志強籲勿因初選傷團結
香港文匯報訊 據中通社報道，

台中市長胡志強日前接受媒體專訪
提到「黨內初選能不辦就不辦」，
被外界解讀為反對黨內初選。他昨
日參加公開活動時澄清「我並沒有
反對初選」，只是提醒黨中央，初
選能不辦就不辦，如果真要辦，絕
對要注意不要讓初選傷了黨內團結
的凝聚力。
胡志強說，初選是君子之爭，如

協調成功，能不辦就不辦，如果協

調不成一定要辦，但他提醒黨中央
「不要讓初選搞到後來大選時力量
分散或對立，傷了大選之間團結的
可能凝聚力！」
他也坦言面對初選「動作很

少」，就是擔心一有動作，會讓黨
內參選同志因為要競爭有反應，甚
至不小心失控。他說，自己沒有太
大動作，就是希望不要影響將來中
國國民黨大選的團結。

海葬接受度低 雙北8年僅192個案
香港文匯報訊 據台灣《聯合

報》報道，台灣各縣市積極倡導
「環保葬」，唯獨海葬推行「受
阻」，台灣人無法突破「入土為
安」觀念，導致雙北聯合推行海
葬，至今不超過200名往生者參與。
新北市「民政局」2006年起與台

北市合作舉辦海葬儀式，8年
總計192人。新莊慈祐宮員工
表示，先前曾有信徒向他們
傾訴，指往生家屬海葬後竟
然託夢給他，夢中的家人臉
色蒼白頻頻喊「好冷」，告
訴他不想在海上漂泊，嚇得
他致電法師，要求「撈回骨
灰」改為土葬。
新北市殯葬處長楊薏霖表

示，聯合海葬推行至今皆採取「免
費」的模式，吸引民眾參與，過去
海葬無法盛行，除了固有的觀念，
船隻安排也是問題，今年已與固定
的船東合作，從5月起至9月每月將
各辦一場，每場限定30人，盼能提
升民眾海葬的意願。

陸客赴台中轉兩月內協商
兩岸均有利 江宜樺：一定要成功

江宜樺昨天接見海基會兩會高層
協商代表團，聽取陸委會副主

委張顯耀及海基會董事長林中森說明
這次會談經過及成果。

關係桃園航空城發展
張顯耀在會後記者會上表示，如果
陸客中轉談成，台灣航空公司載運
量增加四成至六成，同時帶來大陸
和東南亞旅客，對航空公司、桃園
航空城的發展都很重要，可望使台
灣成為國際空運的轉運中心。張顯
耀又指出，陸委會盡快與「交通
部」、「移民署」聯繫，做好內部

作業準備，而大陸方面涉及部委更
多。他說，目前設定兩個月內，再
就此議題協商溝通。
「交通部次長」陳建宇則說，現階
段陸客中轉用大通證、入台證，浪費
太多時間和金錢，台灣方面建議可採
取國際上常用的一般護照、廿四小時
內機票、有效簽證來取代，這部分需
要跟大陸溝通，也希望對岸充分理
解，有助台灣經濟發展。

審查機制保障台權益
為避免重蹈服貿協議的爭議，江揆

強調，由於兩岸兩會第十次高層會談

首次採用「兩階段兩岸協議國安審查
機制」，對於這樣的機制，台灣民眾
將可更放心，政府不可能因與對岸簽
協議而出賣台權益，也有助兩岸簽署
協議後，獲得「立法院」的支持。
所謂「兩階段兩岸協議國安審查機
制」，即在與對岸簽協議前，由業務
單位展開溝通、說明，送跨部會審查
通過後，再與對岸簽協議，簽完協
議，再將進展向「立院」說明結果。
江揆表示，兩岸協商涉及雙方各自
關切事項，每一次的協商都不是件容
易的事，未來兩岸協商將更複雜艱
鉅，挑戰也愈來愈多。

香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，台灣「行政院長」

江宜樺日前表示，陸客來台中轉攸關桃園航空城的成敗，有助

台灣航空產業發展，台灣可望成為國際空運轉運中心，且對台

灣經濟發展有指標性意義，「一定要成功」。他指示相關單

位，應於兩個月內完成兩岸協商陸客中轉前的準備。陸委會副

主委張顯耀指出，不只台灣方面希望陸客中轉，大陸目前空域

過度擁擠，包括上海及北京等轉運旅客飽和，如果能透過桃園

航空城中轉陸客，也可疏解大陸沿海第一線航空站擁擠的情

況，對兩岸雙方都有利。

香港文匯報訊 據中通社報
道，民進黨5日將召開中執會，
但議程仍然沒有針對綠營台北市
長整合的討論案，引發中執委洪
智坤等人不滿。對此民進黨主席
蘇貞昌昨日表示，黨中央一步一
步按部就班，做該做的事情。

議程無選戰整合討論
對於年底台北市長選戰，民進

黨方面至今仍然無法完成在野整
合，引發黨內及支持者疑慮。民
進黨2月中旬召開中執會時，中
執委蔡易餘會中提案，要求加開
臨時中執會討論台北市長選戰在
野整合，但提案沒有通過。蔡易
餘會後表示，民進黨主席蘇貞昌
說，只要下次中執會能夠討論台
北市長選戰整合，他可以接受這
個結果。不過，5日的中執會議

程中，沒有這項討論案。
對此，中執委洪智坤亦表達憂
慮，認為台北市長選戰遲遲沒有
在野整合機制，基層與參選人都
會焦慮。對於黨內及支持者的疑
慮，蘇貞昌昨日表示，有意參選
台北市長的黨員提出對市政的看
法這是最正常、最健康，3月9日
的市政辯論會是提供平台，但還
沒決定是哪個候選人出來。

■民進黨主席蘇貞昌（前右）昨日出席公
開場合表示，有意參選台北市長的黨員提
出看法是正常健康的。 中央社

綠營執委憂市長選舉整合慢
■■雙北推行海葬雙北推行海葬88年年，，至至
今僅今僅192192名往生者參與名往生者參與，，
使用率不高使用率不高。。 網上圖片網上圖片

■台鐵設備故障1日修復，各列次陸續恢
復行車。由於人潮擠爆車站，有乘客因
車廂擁擠，身體不適下車。 中央社

■■陸客赴台中轉勢將影響台灣桃園航空城的發陸客赴台中轉勢將影響台灣桃園航空城的發
展展。。圖為台灣桃園國際機場圖為台灣桃園國際機場。。 資料圖片資料圖片

■江宜樺日前表示，陸客來台
中轉對台灣經濟發展有指標性
意義，「一定要成功」。

網上圖片
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近日，家住四川成都的
馬小姐丟失了一條泰迪
犬，寢食難安，遍尋當地

多家寵物市場未果，便印發近
百張「尋狗啟事」，「懸賞」
兩萬尋找。30歲不到的馬小
姐，是一名服裝店老闆，月入
過萬。自從小狗丟失後，三天
來一直沒睡好過一次覺，「丟
了牠，就像丟了親人一樣。」
泰迪犬是她從朋友處抱養的，
剛抱過來時才出生20天。泰迪
犬跟着馬小姐生活了一年半，
天天黏着她，有很深的感情。

■本報記者劉銳成都報道
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上 月 28

日，河南安
陽市某幼稚

園的小朋友表演
情景劇《扶不
扶》。當日，該
幼稚園開展了
「老人摔倒扶不
扶」主題教育活
動，通過情景再
現、正反辯論、
教師正面教育等
形式，引導小朋
友對社會中出現的問題樹立正確的
認識，傳承中華民族的傳統美德，

迎接3月5日即將到來的「學雷鋒
日」。 ■中新網
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黃女士和別某
是生意上的合

夥人，因種種原因
「散了夥」，而且還
對簿公堂，結果法院
判決別某賠償合夥人
1.6萬多元。輸了官
司，別某一直不願意
履行，直到法官上門
強制執行，可他想出
了一個歪招：前天上午，他向法院
送來了12袋和兩大桶硬幣，想用這
17萬個、400多公斤重的硬幣，來
發洩自己心中的不滿。無奈之下，

法院只得請來銀行工作人員幫忙清
點硬幣。而別某的行為因涉嫌妨害
公務，在寫下了悔過書後，才免予
被追究法律責任。■《春城晚報》

北大碩士

放棄讀博當當村村官官
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■■馬小姐的尋狗啟事馬小姐的尋狗啟事。。
網上圖片網上圖片

■■霍計武正在農田裡噴霍計武正在農田裡噴
灑農藥灑農藥。。 網上圖片網上圖片

■■幼稚園小朋友對扶與不幼稚園小朋友對扶與不
扶展開討論扶展開討論。。 網上圖片網上圖片

■一家人坐在畫着雙喜臨門圖案的床上，盼
望袁磊早日康復回家。 網上圖片

■■弟弟袁磊在接受弟弟袁磊在接受
治療治療。。 網上圖片網上圖片

■■如此多如此多
的硬幣如的硬幣如
何 數 得何 數 得
完完？？
網上圖片網上圖片

北大軟件工程碩士霍計武，毅然放棄了已經考取的

北京中科院博士，於2012年來到湖北武漢市江夏區某

村當村主任助理。他為何要做出如此選擇？如今，他

的村官工作又做得怎樣呢？ ■《武漢晚報》

家住遼寧葫蘆島市太子村的
23歲男子袁磊，於去年10月
患上感冒，後被確診為急性淋

巴細胞白血病。為了挽救弟弟的生命，姐姐袁
娟做出驚人的決定，打掉肚子裡已經四個月的
胎兒，為弟弟捐骨髓作移植手術。
「孩子沒了還可以再要，弟弟只有一個，一
定要救他的命。」袁娟如是說。據了解，袁娟
有一個兒子，怕他孤單，想再要一個孩子給他
作伴。準備一年好不容易懷上，又遇上弟弟的
事。提起弟弟袁磊的病，袁娟一下子淚流不
止，「我要救弟弟，我就這麼一個弟弟，平時
都一直依賴我，不能沒有他」。

母親面對這一情況，覺得最虧欠的是女兒。
「不知道以後該怎麼還這個情，也對不起她婆
家人啊。」姐姐為弟弟的這份付出，讓父親也
覺得感動和心疼，「心裡難受得不行，但實在
沒有辦法啊。」袁娟的丈夫說，「妻子的做法
我很支持。事後，也安慰妻子，多給她做好吃
的。」
為了給弟弟治病，家裡已經花了二十多萬
元。醫生表示，以後治療還將需要五六十萬
元，其中進行骨髓移植手術就需要三十萬元左
右。去年12月，姐弟兩人在瀋陽醫院進行了配
型。目前，袁磊正在接受化療，預計在近日進
行移植手術。 ■《華商晨報》

2012年8月，北京大學軟件工程碩士霍計武告別北京，登上往武漢的列車，考到武漢江夏區一個村當村主任助理。作為熱
門專業的碩士，他曾經考取了中科院博士而放棄了攻讀。為何他
離開北京，要到遙遠的湖北當一名村官？
霍計武說，考村官之初，其實是想邊當村官，邊複習備考數學
博士專業。但真正在江夏區武當村待下後，被淳樸的村民感動。
他慢慢放下了書本，全身心投入到村官的工作。但村官的工作並
不清閑。為了開出一片花生地，霍計武有時要頂着烈日澆水，有
時又要擔心暴雨淹沒花生苗。誰家的水管壞了，孩子作業遇到難
題了，都會首先找他。而他每次都幹得很認真。

希望帶領農戶致富
今年，霍計武準備號召大家開一個生態農業合作社，「現在有

40多個農戶要參加，更多的大學生村官也要參與進來。希望能帶
大家致富！」對於輿論熱議的碩士當村官話題，霍計武中肯地
說：「我是村官，村官就該做村官該做的事，這和北大碩士沒有
一點關係。誰說北大碩士不能當村官呢？對於我個人，不論在什
麼位置上，我都想世界因為我的存在而美好。」

�

3月1日，以清華為首的「華約」、以
北大為首的「北約」和由天津大學等9所
高校組成的「卓越聯盟」，三大自主招生
聯盟在內地多個省份同時開考，考生要按
時到指定地點參加考試。今年的三大聯盟
高校由27所減至26所，中國人民大學退
出了「華約」聯盟。圖為山東濟南某考場
外守候的「家長軍團」。 ■綜合網站消息

家長軍團場外陪考
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